

www.  
bitacora  
cultural  
.com

# Bitacora

semanario cultural

EJEMPLAR  
GRATUITO

cultura y tiempo libre en Baja California

EDICIÓN BINACIONAL \* AÑO 9 \* MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO \* [www.bitacoracultural.com](http://www.bitacoracultural.com)

DIRECTORA GENERAL: ALMA DELIA MARTÍNEZ

471

CO-DIRECTORA: MERCEDES ROMERO

# Ese ruinoso, sucio y pestilente Malecón de Playas de Tijuana

Lo que fuera años atrás el orgullo de una administración panista, el malecón de Playas de Tijuana, cacareado en su momento hasta el cansancio, es hoy un ruinoso, sucio y pestilente espacio urbano, degradante y vergonzosa tarjeta de presentación de la administración priista.

*Para el Delegado de Playas de Tijuana, con contenida simpatía*

*Para los anónimos y sufridos cofrades caminantes*

**A**l reciente derrumbe en su parte norte y sur de su flanco marino, al deterioro de los adoquines exagonales que sufren los pies de los caminantes, a la acumulación de suciedad y basura diaria que se observa por doquier, al mobiliario (tambos de basura, bancas, farolas, abrevaderos de agua, etc.) en estado lastimoso, hay que añadir los efluvios de las aguas negras invadiendo el tránsito del ciudadano en su ejercicio mañanero, que, como una fatal paradoja, agrede el olfato y acecha furtivamente su salud.

Tijuana, ciudad de múltiples carencias, tiene un déficit incalculable de áreas verdes, parques, jardines, espacios para el ocio y el descanso de sus habitantes, y éste debería ser un motivo suficiente de preocupación por el mantenimiento y conservación del escaso patrimonio con el que cuenta. Y vaya que el malecón de playas, en términos de rendimiento social, justifica cualquier inversión del erario público, o sea del dinero de los tijuaneños. Miles de ellos acuden a solazarse durante todo el año en esa estratégica esquina de México que atrae a propios y extraños, por muchas y diferentes razones.

El desarrollo urbano de Playas de Tijuana es un ejemplo claro de la voracidad de los fraccionadores y la actitud cómplice de las sucesivas administraciones públicas que vienen permitiendo el saqueo del



Foto: Mercedes Romero / bitacoracultural.com

suelo previamente destinado a áreas verdes. Sin ir más lejos, hoy, en el lecho de una cañada, se construye una monstruosa mole de concreto que contamina la geografía y agrede el horizonte visual. Y por si esto fuera poco, a sus espaldas, en los cerros cir-

ausencia de una debida planeación urbanística.

**El desarrollo urbano de Playas de Tijuana es un ejemplo claro de la voracidad de los fraccionadores y la actitud cómplice de las sucesivas administraciones públicas que vienen permitiendo el saqueo del suelo previamente destinado a áreas verdes.**

El primer delegado de playas del actual gobierno municipal empezó con entusiasmo su gestión acomodando algunos adoquines y, sobre todo, permutando la visión cromática del lugar, pasando del azul místico al rojo subversivo (¿?), que viene palideciendo en sus intentos, víctima de su propia suciedad. Los buenos propósitos no faltan y, así, en la reunión en la que, en su propia oficina, se presentó uno de los proyectos de INSITE, hoy una grata realidad, manifestó que éste iba a ser un detonante para la regeneración integral del malecón. Testigos hay que pueden confirmar la promesa incumplida, la que no debe ser justificada por los acomodos políticos de funcionarios. INSITE cumplió y regeneró con su proyecto una pequeña pero significativa área en el norte del malecón, pero del compromiso de la delegación ni sus luces, bien al contrario, el deterioro continúa inexorable día a día.

V. Alfonso López C.

LIBRERIAS

**NP&H**

PAPELERIAS

De Gerardo  
DESDE 1964

Los **10** libros más vendidos de la semana

Las crónicas de Narnia.  
El león, la bruja y el armario  
C. S. Lewis

Caballo de Troya #7